
Gestaltungsbeirat Magdeburg, 16.03.2016 
der Landeshauptstadt Magdeburg 

Empfehlungen des Gestaltungsbeirates der Landeshauptstadt Magdeburg 
zum Projekt 07/2015- Neugestaltung Nicolaiplatz in Magdeburg Neue Neustadt 

Im Ergebnis der internen Beratung zu diesem Projekt gibt der Beirat folgende Empfehlungen 
und nimmt dabei Bezug auf die Empfehlungen aus der 5. Sitzung vom 24.06.2015: 

1. Diese Empfehlung bleibt bestehen. 

2. Zu diesem Punkt fehlte eine Aussage. Es wurde lediglich festgestellt, dass die 
Konzeption ein einheitliches Höhenniveau der Platzoberfläche vorsieht. 

3. Im Rahmen dieser Empfehlung fand der Befund der Bürgerwerkstatt zur Schaffung von 
Aufenthaltsangeboten noch zu wenig Berücksichtigung (Positionierung der Bänke und 
Fahrradständer, Komplettversiegelung, Benutzerfreundlichkeit der Rasenpflaster). Es ist 
sicherzustellen, dass die vorgeschlagene Unterpflasterung des alten Baumbestandes 
diesen aufgrund des erforderlichen Eingriffes in den Wurzel-raum nicht gefährdet. 

4. Dieser Punkt blieb offen. 

5. Die vorgestellte Vorzugsvariante 1 eines Schmuckplatzes (Modul 1) konterkariert die 
Empfehlung. Die Varianten 2 und 3 sind denkbar, unter der Prämisse einer multi
funktionalen Nutzbarkeit dieser Fläche z.B. Chorauftritte, Hochzeitsgesellschaften o.ä. 

6. Der historische Kontext ist in der vorgestellten Konzeption nicht mehr erkennbar. 

7. Die Marktstände benötigen für ihr "Überleben" eine adäquate Dichte und Synergien mit 
anderen Anlaufpunkten, sodass deren Lage in der Nähe der Straßenbahnhalte-stelle 
und des Kiosks angeordnet werden sollten. 

8. Der erste Teil wurde hinsichtlich der vorgestellten Konzeption erfüllt. 

9. Die Reduzierung des ruhenden Verkehrs wird positiv bewertet. 

Die in dem vorgelegten Entwurf neu enthaltene Verlagerung der Straßenbahnhaltestelle in 
den Platz hinein ist hinsichtlich des Verhältnisses von Aufwand und Nutzen noch nicht 
ausreichend begründet bzw. in Frage zu stellen. 

Hinsichtlich der vorgestellten Ergebnisse, die aus Sicht des Gestaltungsbeirates vor der 
Vorstellung im Stadtrat bezüglich der benannten Punkte noch einmal qualifiziert werden 
sollten, bietet der Beirat seine Unterstützung in Form eines Werkstattgespräches an. 

Carl Schagema n 
Vorsitzender 


